

# La résidence Victor Ecomard

Notre commune a bénéficié au début des années 1900 de la générosité d'une famille pazennaise bien connue de nos concitoyens à l'origine de la fondation d'un accueil pour les vieillards la résidence Victor Ecomard.

Victor Ecomard était un négociant. Il fut maire de 1892 à 1910. Né en 1849, il décède en 1921 et sa femme, Marie Chauvin, le 26 novembre 1948. Ils n'eurent pas de descendance. C'est à leur générosité que l'on doit la création il y a tout juste cent ans de ce qui est devenu la maison de retraite de Sainte-Pazanne : très préoccupé par l'état de misère dans lequel se trouvaient les vieillards indigents de la commune, Mr Ecomard décida en accord avec son épouse de donner sa propriété à la commune pour y fonder « un hospice communal pour vieillards et indigents ». Sans attendre son décès et celui de sa femme, il fondera un premier hospice dans une petite maison touchant sa propriété. Elle commencera à fonctionner avec l'aide des petites sœurs de Saint-Gildas dès 1913.



Très vite, en 1914, la maison s'avère insuffisante pour le nombre croissant de demandes et l'hospice est transféré 25 rue du Tenu, puis en 1919 dans la maison familiale du père de Mr Victor Ecomard (actuelle rue de Bazouin N° 10-12). Elle continue à y fonctionner jusqu'en 1951, date du déménagement dans les locaux donnés par Mr et Mme Ecomard.

L'acte de donation est daté du 11 octobre 1921, établi après le décès de Mr Ecomard : la donation aura effet au décès de sa femme. La propriété donnée comprend la maison d'habitation avec son parc soit environ un hectare. Elle deviendra propriété

de la commune pour y aménager un hospice. Il est décidé dès cette époque de lui donner le nom de « Hospice Victor Ecomard » en souvenir de ses généreux bienfaiteurs. Mme Victor Ecomard décède le 26 novembre 1948 à l'âge de 98 ans. Le 20 mars 1949 est créée une association dénommée « association d'exploitation de l'hospice Victor Ecomard » pour la gestion et l'exploitation de l'hospice qui reste privé. L'hospice Victor-Ecomard est inauguré le 6 novembre 1951 (c'est l'actuelle maison des associations) : y sont hospitalisés à cette date, 5 hommes et 16 femmes.

Une première extension est décidée en 1974 du fait des nombreuses demandes d'hébergement insatisfaites. Un nouveau bâtiment permet d'accueillir 31 nouveaux lits sur trois étages avec ascenseur. Ces chambres individuelles de 17m<sup>2</sup> possèdent toutes lavabo et sanitaire individuel, contrairement à l'ancien bâtiment où les sanitaires étaient communs. Le rez-de-chaussée abrite salle à manger, salon bibliothèque, bureau pour la direction et chambre de garde. Parallèlement, des améliorations importantes sont effectuées dans l'ancien bâtiment pour rendre les chambres plus confortables, avec disparition des chambres à deux lits. Au total, après ces travaux, la maison de retraite peut accueillir 70 à 72 pensionnaires.

En 1992, le bâtiment est agrandi au rez-de-chaussée et sur trois étages : la capacité d'accueil après ces travaux est de 82 pensionnaires, soit 26 chambres de 17m<sup>2</sup> dans le bâtiment de 1974 (lavabo et sanitaire individuels, mais sans douche) et 56 chambres de 21m<sup>2</sup> dans le nouveau bâtiment, toutes étant équipées de douche et sanitaire individuels. De nouveaux travaux sont engagés en 2012 : les chambres du bâtiment de 1974 n'étant plus aux normes, il est apparu opportun de les agrandir à 21m<sup>2</sup> en les équipant d'une douche et d'un sanitaire.

*La Société Historique*

